Intégration économique: Se dirige-t-on vers une ZLEA

QUESTION

Où en est-on dans les négociations d'une ZLEA? Ce projet aboutira-t-il?

RÉPONSE SUGGÉRÉE

- Les ministres du Commerce de l'Hémisphère ont tenu leur dernière réunion préparatoire au Sommet, à Costa Rica à la fin de mars. Ils ont convenu que les chefs de gouvernement devraient lancer les négociations de la ZLEA au Sommet d'avril, à Santiago.
- Le Canada a accepté de présider le Comité de négociations sur la Zone de libre-échange des Amériques pendant les 18 premiers mois du processus.
- En résumé, tous les grands obstacles ont été aplanis, et la ZLEA devrait bientôt commencer à prendre forme. Des accords clés ont été conclus durant la réunion ministérielle, notamment :
 - Les groupes de négociation doivent commencer leur travail d'ici à la fin de septembre 1998;
 - Neuf groupes de négociation ont été mis sur pied : l'accès au marché; l'investissement; les services; les marchés publics; le règlement des différends; l'agriculture; les droits de propriété intellectuelle; les subventions, les droits antidumping et compensateurs; et la politique de concurrence.
 - Miami a été choisi comme le lieu de négociation pour les trois prochaines années.
 - Un groupe consultatif des plus petites économies a été constitué afin que les préoccupations des plus petits pays soient prises en considération dans les pourparlers sur la ZLEA.
 - Un comité de représentants de gouvernement sera constitué pour recueillir les idées et les présentations d'un large éventail de représentants de la société civile, notamment de particuliers et de groupes intéressés par les affaires, la main-d'oeuvre, l'environnement, les droits de la personne et d'autres thèmes.
 - Un comité conjoint gouvernement-secteur privé réunissant des experts sur le commerce électronique a été mis sur pied.